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Ligue Régionale Grand Est de Basketball 
Maison Régionale des Sports 

Tomblaine  

Comité Directeur 

21 septembre 2024 à 10h00 

A Nancy 

Procès-Verbal 

 
Présents : Thierry BILICHTIN - Président, Marie PARAGEAUD, Laetitia BAERMANN (en visio), 
Eric BETTIOL, Béatrice BETTIOL, Anne-Catherine CHEVALIER, Marine DUVAL, Peggy EBERLIN 
(en visio), Geoffroy GABEL, Sheila GRASCHA, Christine HABART, Magali HUTH (en visio), Pierre 
KRICK, Laurent KULINICZ, Laurent LELEU, Yann MONTAGNE, José MORENO, Gérard NAAS, 
Isabelle PARMENTIER (en visio), Patrick PIHET, Guillaume SCHEER (en visio), Julie STOUVENIN, 
Luc VALETTE. 
  
Excusés : Laurent CHARBONNIER, Nathalie DEPAIX, Jean-Marc GEOFFROY, Magali JOURNET, 
Xavier GIBEAUX. 
 

Invités : Christophe BIETH, Gérard BERGER, Gilles GREGORI, Jacques DOMONT, Thierry PONS. 
 
Absent : Laurent HANTZ 
 

1. Ouverture par le Président Thierry BILICHTIN  

• Résultats JO (qualifications 2028) et Championnats d’Europe jeunes : 3 belles médailles 
d’argent aux JO + 5 titres de champions d’Europe en jeunes 

• Candidatures plateau Coupe De France U18M 16 et 17 février : recherche de 
candidatures. 

• AG FFBB 2026 aura lieu à Clermont-Ferrand. 

• Tendances budgétaires Ministère 2025 : lettre de cadrage distribuée après les JO 
paralympiques, les subventions seront en baisse, non pas pour la performance, mais 
certainement sur le PSF.  

• Organisation d’un Séminaire du Comité Directeur : en associant les Présidents de 
Comité, bloquer un WE (samedi après-midi, soirée et dimanche) pour co-construire 
nos projets et créer un esprit d’équipe. Stéphanie GIRARD serait l’animatrice idéale 
pour ce type de RDV. Il serait bénéfique que les salariés puissent participer à ce 
regroupement afin de faciliter les échanges entre tous. 

  
2. Finances par José MORENO   

• Point général : paiements satisfaisants des différentes factures adressées aux clubs. 

• Retour sur le contrôle URSSAF : une  visio a été organisée avec le contrôleur et une 
lettre d’observation nous a été adressée. Point négatif, certains salariés en CDII ne 
disposent pas d’une mutuelle ; Point positif la Ligue n’a pas touché des aides 
auxquelles elle avait droit durant le Covid. Attention pour les remboursements de frais 
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kilométriques, il est impératif que la carte grise soit au nom des personnes 
remboursées ou du même foyer fiscal et non au nom de société. 

 
3. Commission Sportive jeunes par Eric BETTIOL   

• Point Général Coupes Jeunes : bel engouement et tirage au sort sectorisé pour les 
premiers tours. Validation du règlement de la Coupe. 

• Règlements championnats jeunes à consulter sur Teams et à valider lors du prochain 
Comité Directeur. 

 
4. Commission Sportive seniors/U21 par Laurent KULINICZ   

• Point général : validation réalisée des règlements U21. 

• Edition de différents documents pour les désignations et le suivi des feuilles de marque 
(post contrôles). 

• Tutoriel sur les désignations qui sera transmis aux répartiteurs départementaux afin 
de faciliter les couplages, les remplacements et les mises à disposition. 

• Adresse dédiée : repartition@lrgeb.fr  
 

5. Commission Technique par Pierre KRICK  

• Les clubs s’informent sur le Statut de l’entraîneur pour connaître leur positionnement. 
Les régularisations ont été réalisées. 

• Les JAPS ont été ouvertes, une courte période supplémentaire de validation sera 
ouverte en janvier pour les entraîneurs des clubs accédant à la compétition régionale 
Jeunes après la première phase. 

• Sous-commission stages et tournois : nomination de Geoffroy GABEL en tant que 
Chargé de mission Stages, tournois et sélections. Il sera associé à Véronique REMOND 
et Julien MARBOURE. 

 
6. Commission Régionale des Officiels par Guillaume SCHEER  

• Une feuille de route a été mise en place. L’objectif est d’améliorer la qualité de 
l’arbitrage et d’augmenter le nombre d’arbitres en collaboration avec les CDO. 

• Cf. PV de la CRO dans les documents joints. 

• Globalement, les JAPS se sont bien passées. Nous pouvons cependant déplorer le 
nombre élevé d’échecs aux tests physiques. Les rattrapages sont prévus fin 
septembre/début octobre sur des sites où un membre CRO sera à chaque fois présent. 

• Examen d’Arbitre Régional : début de la formation en octobre. Les appels à 
candidature ont été envoyés. 

• Les listes de niveaux des arbitres sont validées. Le nombre de montées a été calé en 
fonction des besoins estimés pour couvrir les rencontres. Des descentes seront 
effectuées à la fin de la saison. 

 
- Point sur la CRO OTM par Betty BETTIOL 

• Voir organigramme et documents en PJ. 

• Les JAPS ont eu lieu : un rattrapage aura lieu le 29 septembre en présentiel. 

• Proposition de mettre en place un stage de perfectionnement pour les OTM qui ne 
présentent pas un niveau de pratique satisfaisant. 2 observations annuelles sont 
prévues pour les OTM. En cas de mauvaises notation, le stage de perfectionnement 
sera obligatoire. 

• Les formations par secteur sont programmées, certains tournois serviront de support 
pour les validations. 

mailto:repartition@lrgeb.fr
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• Adresse dédiée : otm@lrgeb.fr  
 

7. Commission communication/intendance par Magali HUTH, relayée par Anne-
Catherine CHEVALIER 

• Démonstration par Thierry PONS du Calendrier partagé. 

• Démonstration de la Fiche de besoins, à repenser si possible sur Microsoft Forms. 
Ces documents sont à disposition sur Teams 

• Point sur l’avancement du plan de communication : contacts plus précis en cours avec 
les fournisseurs pour la Charte graphique et l’amélioration du site internet. 

• Point achats : les commandes sont validées et vont être envoyées. 
 

8. Commission Démarche Citoyenne par Isabelle PARMENTIER relayée par Anne-
Catherine CHEVALIER 

Une première réunion a permis d’établir une feuille de route le 9.09.2024 (cf. documents 
joints). 
 

9. Commission 3x3 par Marine DUVAL   

• Réalisation d’un état des lieux très complet grâce à la collaboration des Comités, 
réunion de la commission prévue le 28 septembre à Tomblaine. 

• Visio 3x3 avec la FFBB le 2 octobre avec invitation de toutes les parties prenantes. 
 

10. IRFBB par Patrick PIHET   

• 10 JIG en cours. 

• Les formations d’entraîneurs ont démarré. 

• Le séminaire des techniciens sur 2 jours a été très apprécié, notamment grâce à la très 
bonne gestion du groupe par Stéphanie GIRARD et Abdel LOUCIF. La pédagogie 
innovante proposée par Stéphanie a rencontré une forte adhésion. 

• Point BPJEPS : la formation se déroule bien. 

• Audit Renouvellement Qualiopi avec une nouvelle référente. Réunion de préparation 
le 9 octobre. 

• Point Job dating : Patrick PIHET gère les dossiers de Vitry-le-François et de Strasbourg. 

• Point d’alerte : le passage à l’utilisation de Teach Up va occasionner un coût pour la 
Ligue pour chaque usage, cela risque de représenter une somme très importante. 
Thierry BILICHTIN prend attache sur ce sujet auprès de Christian AUGER. 

 
11. Commission de Discipline par Christophe BIETH  

Les commissions ont fonctionné jusqu’à début août. Rappel de la doctrine sévère de la 
commission (tolérance 0 si dossier étayé), qui pourra être contestée via la chambre d’appel 
par les clubs ou les licenciés. 
 

12. Informations de la Secrétaire Générale Marie PARAGEAUD    
Point Licences : état des lieux positif, 10% de hausse en moyenne pour la Ligue. 

13. Intervention du Directeur Territorial Thierry PONS 

• Point services civiques : difficultés de gestion liée à la plateforme ELISA trop complexe. 

• Penser à mettre les tailles sur Teams pour la commande de la dotation textile des élus. 
 

14. Questions Diverses 

mailto:otm@lrgeb.fr
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Geoffroy GABEL évoque les horaires du BPJEPS qui ne sont pas trop compatibles avec les 
contraintes des clubs. Il faudrait également repenser les 3 premières semaines de rentrée 
réalisées en continue. 
Anne-Catherine CHEVALIER présente les éléments dont elle dispose concernant la mise en 
place de la commission VxE et refait un appel aux bonnes volontés. 
Gérard BERGER évoque la formation d’entraîneurs 3x3 et le tournoi 3x3 entreprise dans son 
comité avec le soutien de Karim SOUCHU. 
Jacques DOMONT présente les éléments de collaboration mis en place avec le président du 
comité de la Marne. Un travail sur le Basket inclusif est initié avec des établissements 
spécialisés dans son Comité. Beau développement en cours. 
Attention portée sur l’utilisation de la dénomination Bask’in qui correspond à une Fédération 
concurrente. 
Yann MONTAGNE évoque les difficultés de trésorerie du CD67 et demande un petit délai pour 
le paiement du premier acompte. 
 
 

Thierry BILICHTIN Marie PARAGEAUD 
Président 

Ligue Grand Est de Basketball 
Secrétaire Générale 

Ligue Grand Est de Basketball 
 
 


